



La encuesta Black & White entregó los resultados de su nuevo sondeo semanal, donde profundiza en el debate que volvió a reflotar esta semana en torno al proyecto minero Dominga en la Región de Coquimbo.

# DOMINGA: 78% cree excesivo los 11 años de tramitación y 76% opina que no debiera tener instancia política

El Tribunal de Antofagasta anuló decisión del comité de ministros, que denegó permiso ambiental al Proyecto Dominga. ¿Y el plan para La Higuera? La lenta ejecución de los casi \$600 mil millones que buscaban subsanar el «no» a Dominga. Esto, luego que el Tribunal Ambiental de Antofagasta dejara sin efecto la determinación desfavorable que había tomado en enero de 2023 el Comité de Ministros, integrado por las carteras de Medio Ambiente, Salud, Energía, Minería, Economía y Agricultura.

Entre los argumentos del órgano jurisdiccional, está

que los ministros incumplieron la sentencia dictada en 2021 por el mismo tribunal -la Resolución de Calificación Ambiental-, y que la instancia transgredió el principio de imparcialidad, puesto que los ministros que se habían manifestado en contra del proyecto «no se inhabilitaron».

## ■ SENSACIÓN DE CANSANCIO

Este capítulo de Dominga se suma a un extenso guión que lleva casi una década y media, y que ha derivado en dolores de cabeza al menos para tres gobiernos y

en permanentes recriminaciones entre grupos ambientalistas y empresarios. Sin embargo, en la ciudadanía también existe una sensación de cansancio sobre el proyecto.

De acuerdo a Black & White, un 78% de los consultados considera excesivo los 11 años de su tramitación, y se piensa que su aprobación no debiera pasar por una instancia política -como el Comité de Ministros-, sino que sólo responder a una evaluación técnica.

Paola Assael, de la encuestadora, añade que «la mayoría relativa piensa que el proyecto Dominga no debie-

ra realizarse, y la mayoría piensa que el cuidado y protección del medio ambiente

se debe priorizar por sobre el crecimiento económico y la inversión».

### LA MAYORÍA SE OPONE

La encuesta muestra que la mayoría (91%) ha escuchado hablar del proyecto minero Dominga, por lo que existe un alto nivel de conocimiento en torno al proyecto.

Por otra parte, la mayoría (76%) considera que la aprobación ambiental de un proyecto de inversión no debiera pasar por una instancia política y solo debiera responder a una evaluación técnica. En tanto, la mayoría relativa (46%) considera que el proyecto Dominga no debiera realizarse. Por último, la mayoría (63%) considera que se debe priorizar el cuidado y la protección del medio ambiente.